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2011年，滨州市交通运输

工作取得了很大成绩，在市纠

风办组织的群众满意度测评

中 ，交 通 行 业 满 意 度 排 名 第

三，得到市委、市政府和社会

各界的充分肯定。2012年滨州

市交通运输工作将深入贯彻

落实全市经济工作会议、党代

会、《政府工作报告》对交通运

输工作的安排部署。

2011年成绩显著

齐鲁晚报：2011年是全市交
通运输系统上下一心、攻坚克难、
奋勇拼搏的一年。具体取得了哪
些显著成绩？

王立勇：第一，交通基础设施
建设高歌猛进。全市交通固定资
产投资完成 44 . 46亿元，公路、港
航、场站分别完成投资 2 2 . 6 亿
元、15 . 5亿元和 6 . 36亿元。截至
目 前 ，全 市 公 路 通 车 里 程 达 到
14934 . 8公里，等级客运站、货运
站分别达到 46个和 22个；沿海港
口泊位达到18个。第二，服务民生
改善的措施进一步落实。去年全
市完成道路客运量 6245万人，客
运周转量 38 . 6亿人公里；完成货
运 量 1 2 7 0 9 万 吨 ，货 运 周 转 量
313 . 7亿吨公里。第三，行业管理
水平全面提升。有效维护了运输
市场秩序，全市交通运输行业持
续安全稳定。

滨州港2×3万吨级码头

实现正式运营

齐鲁晚报：结合 2012年全市
交通运输发展的主要目标，如何
在下一步的工作中对公路管网进
一步完善？

王立勇：“十二五”期间，我
市着重推进大路网、大港航、大
物流体系建设。其中大路网方面
重点建设“六纵七横一环八连”
的高等级公路网；农村公路重点
实施县道、危窄桥改造和老油路
大 中 修 ，提 高 与 干 线 路 联 网 程
度。今年的重点工程：一是加快
高等级公路建设。配套完善滨德

高速公路相关附属工程，力争早
日通车；济南—滨州—东营高速
公路力争年内开工，沿海高等级
公路、鲁冀界(埕口)至沾化高速
公路争取完成前期立项工作。二
是加快推进普通国省道升级改
造。确保大济路惠民县城至联伍
段和博临路博兴至淄博界段续
建项目、孤滨路下河至沾化县城
段和广青路东营界至小营段改
建工程年内竣工通车；开工建设
国道 2 0 5 柳桥至淄博界段、庆淄
路德滨界至庆乐路口段、台莱路
邹平段等路网改建工程及大中
修工程；按照部颁标准重点实施
好国道 2 0 5 养护示范工程。加快
推进惠民、阳信至滨州市区快速
通道的前期工作，力争早日开工
建设。三是加快农村公路建设。
投资 1 4 亿元，新、改建农村公路
1 3 4 3 . 5 公 里 、危 桥 3 0 座 ，高 质
量、高标准完成博兴、惠民农村
公路网化试点工程。

齐鲁晚报：2012年，关于滨州
港航建设有什么进一步的计划？

王立勇：今年的主要任务是
实现滨州港2×3万吨码头正式运
营，推进海港港区全面开发建设，
重点建设以下几项工程：完成2×
3万吨级码头部分附属工程、港区
公路 6公里防波堤段续建工程及
滨州港运营管理调度中心，上半
年实现码头正式运营；开工建设
海港港区 1 9 . 2 5 1 公里防波堤二
期主体工程、2× 3万吨级码头以
下 7 公里航道开挖及 1 # 锚地工
程；力争建成 3× 5万吨级液体化
工码头主体工程。

市区直达博兴等公交

今年开通

齐鲁晚报：2012年如何以服
务民生改善为根本，进一步改进
交通公共服务？

王立勇：继去年投资 1亿元，
更新100台新能源公交车、建设一
批电子智能化公交站牌后，2012
年继续实施公交优先战略，计划
投资 6000万元，新增新能源公交
车100台，新辟调整延伸公交线路
10条，新建、改造黄河五路、渤海
十八路公交候车亭100座。继续推
进城乡交通一体化，整合集约城
乡客运资源，合理调整进入市区
客运班车停靠站及线路走向，适
时开通滨州市区直达博兴等县区
驻地公交，努力让城乡人民享受
公共交通均等化服务。

严厉打击非法营运行为

齐鲁晚报：2012年，交通运输
部门对整治“黑出租”有什么新举
措？

王立勇：“黑车”存在票价高、
安全隐患大等很多问题，对于“黑
车”，我们交通部门一直保持着持
续高压打击的态势。黑车的问题
比较复杂，经常性反弹，这项工作
要抓的话还得多个部门综合治
理，交警、城管、交通等几个部门
联合行动，共同来解决这个问题。
对此，我们将采取疏导与整治结
合，继续严厉打击非法营运行为。
一是加快发展公交。提高城乡结
合部公交覆盖率，延长公交服务
时间，增加线路密度，来解决好市
区群众的出行难问题。二是开展
客运市场专项整治活动。三是搞
好宣传。让广大市民了解黑车的
危险性，鼓励群众选择合理的途
径出行，主动拒绝“黑车”。王立勇在接受本报记者采访。 记者 孙珊 摄

滨州市纪委常务副书记、市监察局局长黎爱芬 >>

加强行政问责，建设“责任政府”
本报见习记者 张爽

今年在全市开展

“效能提升工程”

齐鲁晚报：在加快两区开发、
追赶超越的大背景下，政府加强自
身建设，尤其是加强效能建设具有
怎样的现实紧迫性？

黎爱芬：从当前滨州的发展形
势来看是机遇和挑战并存。作为

“黄蓝”两个国家级战略的叠加区
域，滨州发展迎来了千载难逢的历
史机遇。但是，我市经济总量不高、
结构不合理、创新能力不强、基础
设施还比较滞后、县域发展不平衡
等问题仍未从根本上得到解决，这
也是最大的实际和挑战。俗话说，
打铁还需自身硬，要加快发展、追
赶超越，关键在干部，关键在实干。
可以这样讲，当前我们加强政府自
身建设特别是效能建设是开启科
学发展、追赶超越新征程的迫切需
要，是进一步改进作风、提升执行
力的现实需要，同时也是优化发展

环境、树立政府良好形象的内在要
求。政策可以争取，但作风效能没
法争取；项目可以引进，但发展环
境没法引进。因此说，政府抓自身
建设、抓效能建设就是抓发展，就
是抓优化环境，就是抓追赶超越。

齐鲁晚报：近年来我市在加强
效能建设方面采取了哪些举措？

黎爱芬：市委、市政府把加强
效能建设作为一项系统工程持续
推进，以优化发展环境为载体，一
年一个主题，连续三年组织开展了

“发展环境优化年”活动。今年，市
委、市政府针对当前加快发展、追
赶超越的形势和任务，又在全市开
展了以“转变干部作风、提高执行
力、提升机关效能”为核心内容的

“效能提升工程”，重点解决干部作
风建设中存在的“庸、惰、散”，执行
力中存在的“懈、梗、软”，机关效能
建设中存在的“浮、拖、乱”等突出
问题，进一步改进工作作风、提升
工作效能、强化执行落实，优化发
展环境。应该说，我市的优化发展

环境工作从整治乱作为、不作为，
发展到治理“慢作为”；从单纯的监
督检查，发展到建章立制、规范行
为并举的工作格局；从单纯的治
标，发展到标本兼治，已经使优化
发展环境各项工作初步走上了制
度化、规范化的轨道。

去年以来仅市一级

问责人员达12人次

齐鲁晚报：近年来在加强政府
自身建设方面采取了哪些措施？

黎爱芬：概括来说，主要体现
在，一是大力加强廉政教育。每年
围绕一个主题，组织开展主题教育
和警示教育活动。建立了革命传
统、历史文化、现代科技和反面警
示教育相结合的滨州特色廉政教
育体系。二是深入推进政务公开。
建立健全政务“十公开”制度，全面
实施了“政府信息公开一点通”和

“阳光政府进万家——— 数字电视滨
州政务公开频道”两大工程，实施
了滨州政务协同办公工程等。三是
深入推进行政审批制度改革，规范
行政处罚自由裁量权，推进行政审
批服务中心建设，不断完善市级行
政审批电子监察系统建设等等。四
是积极推进公共资源交易制度改
革。按照“依法行政、市场配置、管
办分离、资源整合”的要求，遵循

“政府引导市场、市场公开交易、交
易规范运作、运作统一管理”的思
路，建立了全市统一的公共资源交

易平台，自去年10月试运行以来，
已进场交易项目共173个，交易金
额13 . 88亿元，节支额7808 . 16万
元，节支率7 . 51%，取得了明显的
效果。五是大力推进网络问政，通
过在线访谈、网上调查(评议)、网
上听政、政务信箱搭建网络问政平
台，实现政民互动交流。完善了广
播、电视、网络、报纸、市长公开电
话“五位一体”政风行风热线，累计
接受群众咨询3172次，解决问题
1913件，办结反馈率100%，进一步
拓宽了群众参与政府事务渠道。六
是广泛开展社会评议。深入开展创
建基层满意站所、服务窗口活动，
组织对市直部门和政府职能科室
开展社会评议和满意度测评，广泛
听取社会各界的意见建议，以此改
进政府及其部门工作，推进自身建
设不断上台阶、上水平。七是大力
加强行政问责。先后制定了《滨州
市行政首长问责办法》、《滨州市行
政机关及公务员不作为问责暂行
办法》和《滨州市行政问责办法(试
行)》等制度，切实加大了对不作
为、乱作为以及效率低下等不履行
或不正确履行职责行为的问责力
度。去年以来，仅市一级问责人员
达12人次，问责单位7个。

充分发挥职能作用

加强监督检查

齐鲁晚报：围绕推进政府自身
建设，下一步将采取什么措施，尤

其是要让这一项工作持续化、常态
化开展？

黎爱芬：政府自身建设是一
项长期的系统工程，作为我们监
察机关将充分发挥职能作用，加
强监督检查，督促各级各有关部
门建立长效机制。一是以政务公
开为重点，加强“阳光政府”建设。
深入贯彻落实《政府信息公开条
例》，不断规范政务公开的内容、
形式和程序；加强阳光政务服务
中心建设，加快构建覆盖全市、上
下联动、功能完善、运行高效的三
级政务服务体系。二是以行政问
责为抓手，加强“责任政府”建设。
凡是政府承诺的民心工程、签订

《责任状》的重大项目，违反有关
规定的，一律实施问责，尤其是要
加大对损害群众利益行为的问责
力度，切实解决群众关心的热点
难点问题。三是以“效能提升工
程”为载体，加强“效能政府”建
设，努力实现工作作风明显转变、
执行力明显加强、服务效能明显
提升、发展环境明显优化、社会满
意度明显提高。四是以健全完善
惩防体系为主线，加强“廉政政
府”建设。深入推进教育、制度、监
督、改革、纠风、惩治等各项工作
任务，不断增强政府廉政建设的
系统性、整体性和实效性；全面实
施党风廉政建设“十百千示范带
动工程”，努力实现“廉政氛围好、
监督机制好、干部作风好、群众满
意度高”的“三好一高”目标要求。

“政府自身建设是一项长期的系
统工程，作为监察机关将充分发挥职
能作用，加强监督检查，督促各级各有
关部门建立长效机制。”29日，记者对
滨州市纪委常务副书记、监察局局长
黎爱芬就加强政府自身建设、效能建
设等方面作了专访。
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